
2023年11月から行われる予定だった都立汐入公園の改修工事が延期になって
います。当初、遊具広場と芝生広場の外周
園路の改修工事を「2023年11月～24年12月
末まで」の約１年１か月間実施し、遊具広
場は「工事開始から2025年１月下旬まで」
封鎖の予定でした。
しかし11月を過ぎても工事は開始さ

れず、今年２月に汐入公園のホームペー
ジで「３月上旬から工事が始まります」
「工事期間・2024年３月～25年３月下
旬、封鎖期間・26年５月中旬まで」と
のお知らせがあったものの、３月８日に改めて「工事延期のお知らせ」が。

原因は、入札の不調です。昨年10月に予定されていた工事入札が延
期され、さらに今年２月に実施された入札では、参加したＪＶ３社と

も「低入札基準価格」以下で、どのＪＶからも調査票が提出されず「入札不調」に。

現在、遊具広場の目玉であるツインタワー
の一部が老朽化で封鎖され、子どもたちが

思いっきり遊具を楽しめない状況です。さらに工事が始まれば
１年以上封鎖が続くだけに、子どもの遊び場確保の工夫を、区

にも求めたい。
都建設局は「遊具の単価見積もりが受注側と差が
あったのでは」として、見直して８月下旬に再入札
し10月から改修工事に着手したい考え。無理な低額
入札などで下請けへのしわ寄せを招かない適切な工
事契約とともに、公園・遊具の再開を急いでほしい。
工事の実施時期などまたお知らせします。
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まちづくり、
くらしの情報
を届けます

※「低入札価格調査制度」… 一定規模以上の工事で、工事品質
を確保するため「調査基準価格」を設定し、それを下回る入札者には、
その根拠や履行体制を調査した上で落札者とするもの。

あわせて、
園内７か所の
案内板も改修
を実施
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物価高騰にともなう課税者への「４万円の定額減税」実施に向け、区でも準備がすす
められています。しかし、あまりの複雑さに区職員や議会からも苦言が。

定額減税は、１人当たり住民税１万円・所得税３万円
を配偶者・扶養親族分を含め、税額から控除するもので

す。ただし、所得税額が３万円未満・住民税額が１万円未満で控除できな
い場合は、本人に差額を支給します。所得税分の減税は、確定申告か源泉
徴収と年末調整分で実施。住民税は、納付方法によって以下のようになります。

給与支払者は、減税の重複を避けるため、複数事業所から所得がある方や扶養人数な
どを正確に把握する必要があります。また、今年度から年金を受け取る方など減税方法
が異なる中で、約20万人の区民１人ひとりについて情報を整理し間違いなく実施しなけ

ればならず、自治体と担当職員のみなさんはあまりに大変です。
自治体の負担をふやす場当たり的な減税ではなく、暮らしを守るた
め、物価高騰の原因となっている円安への対策、輸入頼みの農作物・
エネルギー政策の転換と、消費税減税こそ国に求めたい。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

今年の夏は「緑のカーテン」
で乗り切りませんか。植物を窓
際のネットに這わせ室温と気化

熱で周囲の温度も下げてくれます。
５月25日(土)10～14時、荒川公園（区役所前）にて、ゴー

ヤ300株・モミジヒルガオ50株・風船カズラ50株を、無料で配
布します。１人１種類・２株まで。
【問合せ】環境課環境推進係☎3802-3111（内線：482）

①納付書などで払っている方…６月（第１期）分から控除
②給与から引かれている方…６月分は税徴収なし、税額から減額分を控除した残りを

11等分して、７月以降毎月徴収

③年金から引かれている方…８月徴収分まではすでに決定しているため、
10月分から控除

※①③の方で引ききれない場合は、次期分からさらに控除する



　☆再開発住宅
入居人数 地区番号 住宅名 戸数 昨年度倍率 入居人数 地区番号 住宅名 戸数 昨年度倍率

１～２人 18001 西尾久四丁目 1 56.0倍 00076 南千住八丁目第２ 3 2.5倍

18101 南千住二丁目 6 4.4倍 00077 南千住八丁目第３ 1 4.0倍

18102 西尾久八丁目 4 38.0倍 00078 南千住八丁目第４ 2 ー

18103 町屋五丁目第２ 1 ー 00079 南千住八丁目 1 16.0倍

18104 南千住八丁目 1 ー 00080 南千住八丁目第２ 1 ー

18105 町屋六丁目第２ 1 36.5倍

18106 南千住八丁目第２ 3 9.8倍 　☆病死等空き室・一般住宅

18107 南千住四丁目 1 ー １人以上 00461 南千住二丁目 1

18108 荒川八丁目第２ 1 8.0倍

◆４人以上 18109 西尾久八丁目第２ 1 ー 　☆病死等空き室・再開発住宅

00914 南千住八丁目 1

00915 南千住八丁目第３ 1

◆２人以上 00051 町屋七丁目 1 11.0倍 00916 南千住八丁目第４ 1

　☆改良住宅

　☆一般住宅

◆２人以上

◆３人以上

◆２人以上

◆３人以上

1人以上

【南千住地域】

瑞光小

汐入小

三瑞小

第一中

 6/1(土) 南二中

 6/8(土) 第三中

二瑞小

汐入東小

六瑞小

 9/28(土)

 5/18(土)

 5/25(土)

区内の募集は33戸で、単身可５戸・２人以上23戸・３人以上４戸・４人以上１戸。南
千住地域の募集は単身可４戸・２人以上16戸・３人以上３戸です。

・申込書配布…15日(水)まで、区役所１階総合案内・
ふれあい館・区民事務所など。JKKホームページか
らダウンロードもできます。

・申込締切…21日(火)までに渋谷郵便局
必着。オンライン申請も同日。

５・11月の定期募集では、当選者が辞退した場合などに繰り上げとな
る「補欠」の取り扱いが変わります。待機期間を半年程度とし、募集戸

数以外に空き室が出た場合にも繰り上げ当選になります。
昨年11月の募集では、区内35戸に対し588件の申込みがあり、倍率は16.8倍に。23区
では最小が足立区3.8倍、最大が文京区63.3倍で、平均は10.3倍でした。

区内の小学校は春と秋に分かれて運動会を行っ
ており、今年度は春が17校、
秋が７校です。中学校はす
べて春の開催。
南千住地域では瑞光小・
三瑞小・汐入小・一中・南
二中・三中が春の開催です。
みなさん熱中
症に気を付け
て、ご協力よ
ろしくお願い
します。

◆マークは高齢者・ひとり親・
多子世帯などの優遇があります。
分からないこと、お困りごと

など、お気軽にご相談下さい。

南千住６丁目・スーパーライ
フ向かいの電柱の保護材が剥が
れ、歩行者にぶつかりそうに。
本来なら東電の管理ですが、区
に相談したところ、すぐに保護
材を撤去
してくれ
ました。
小さな

こともご
相談を。



民間の有識者会議「人口戦略会議」が公表した、「消滅可能性自治体」が話題に。
「会議」は、2050年の20～39歳の女性の人口増減を推計し、減
少率が高い自治体ほど「最終的には消滅する可能性が高いのでは
ないか」として「今後のまちづくりや人口問題の対策を考える上
で参考にしてほしい」としています。

「会議」のレポートでは、自治体を①持
続可能②人口流出は少ないが出生率が低い

「ブラックホール型」③人口流出が多い「消滅可能性」④その他 の４グループに分け
て分析。23区では16区が「ブラックホール型」、７区が「その他」に。

荒川区については、2050年の若年女性人口が「流出で2.3％減・自然減
で50.3％減」として「ブラックホール型」に、「自然減対策（＝出生率
の向上）が極めて必要」と
しています。しかし、この

10年の区内人口をみると、若年女性人口は
横ばいですが、総人口は約１万人増加。
農林漁業などをおろそかにして東京一極
集中をすすめてきたことが、地方の暮らし
を壊し、少子・高齢化をすすめ、自然災害
からの復旧も困難にしています。

自治体の未来を「若年女性の数の問題」に
特化する分析に、多くの疑問の声が上がっています。自治体の対策だけで「結婚できな
い、しない」「子どもを産めない、産まない」経済・社会の改善
は困難です。政府が本気で、希望のある雇用と賃上げ、ジェンダー
格差をなくし一人ひとりの生き方が尊重される社会に転換する責
任が問われています。

ご意見・ご質問頂きました ○グリーンパール那須についてコメントいただきました。「こんなご
時世だからこそ低額で利用できる公共施設の意義が高まっているのに、自治体が民間業者と歩調合
わせてコストカットしてどうするんですか！何のために自治体があるのかと言いたい」ほんとうにそうだ
と思います。〇メールで「…雪柳と同じ現象で道沿いのサツキが満開になりません。マンションの花だ
け満開で…、担当者に、しっかりと管理して頂きたいと思ってます。」今年のドナウ通りのツツ
ジが残念な状況。原因をしっかり確認して毎年しっかり楽しめるようにしたいです。

11月13日で任期満了となる荒川区長の選挙日程が決定。
11月３日(日)告示、10日(日)が投票日です。みなさんの
ご協力よろしくお願いします。
区民の声が届く荒川区に変えよう！


